
 
Protokoll der 70. Hauptversammlung 

23.03.2019, Rest. Oase, Militärstr. 10, 9000 St. Gallen 
 

 
1. Begrüssung, Appell, Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der 69. HV vom 24.03.2018 
3. Bericht des Präsidenten 
4. Jahresrechnung 2018 
5. Jahresbeitrag 2019 
6. Festsetzung der Finanzkompetenzen 

 a) Vereinsvermögen b) Arealunterhalt 
7. Wahlen 

a) Präsident 
b) Vizepräsident 
c) Kassier 
d) Platzchef 
e) Aktuar 
f) Revisoren und Ersatzrevisor 
g) Delegierte Blumentag 
h) Toilettenreinigung 

8. Ehrungen 
9. Anträge 
10. Mitteilungen und Umfrage 

 
1. Begrüssung, Appell, Wahl der Stimmenzähler 

 
Der Präsident, Nevenko Maletic, begrüsst alle herzlich zur 70. 
Hauptversammlung.  
Frau Meili M., unser Gast, wird noch dazukommen. Frau Meili ist 
Grüngutberaterin in St. Gallen. 
 
Angemeldet, aber nicht gekommen: 4 
 
Für die „NICHT ENTSCHULDIGTEN“ werden die Umtriebskosten in 
Betrag von Fr. 20.- in Rechnung gestellt, gemäss Einladung. 
 
Insgesamt sind 40 Stimmberechtigte anwesend. Das absolute Mehr 
beträgt demnach 21 Stimmen.  
Die Stimmenzähler werden bestimmt: Oskar, Elsbeth und Tochter von 
Antonio. 
  



2. Protokoll der 69. HV vom 24. März 2018 
 
Es liegen einige Kopien auf den Tischen. Auf ein Vorlesen wird deshalb 
verzichtet. Es wird von der Versammlung im absolutem Mehr genehmigt. 
 
 

3. Bericht des Präsidenten  
 
Präsidentenbericht / Rückblick 2018 
 
Liebe Gärtnerinnen/Gärtner und Liebe Gäste 
 
Ich begrüsse alle Anwesenden ganz herzlich zu unserer 70. 
Hauptversammlung des FGV Waldau. Dieses Jahr ist unser 
Jubiläumsjahr. 
 
Das Wetter 2018 
Aus meiner Sicht war das Wetter fast perfekt. Der Frühling war schön, 
Sommer sehr heiss, Herbst wunderschön, alles in allem ein gutes 
Gartenjahr.  
Weil es wenig Niederschlag (Regen) gab, mussten wir viel bewässern.  
Dies war auch aus dem Wasserverbrauch und der Wasserabrechnung 
ersichtlich.  
Der Vorstand wird vermehrt darauf achten, dass alle Parzellen über 
genügend Behälter für Regenwasser haben.  
 
Vorstandstätigkeiten 2018 
Mit zwei Vorstandssitzungen und einer Gartenbegehung war das Jahr 
2018 relativ ruhig. 
Die Frühlings- und Herbstregien haben perfekt funktioniert. Unser 
Platzchef hat alles sehr gut organisiert, und die erschienenen Pächter 
waren sehr motiviert und arbeitswillig. 
Unser Vereinshaus und unsere Materialräume haben auch einen neuen 
Anstrich bekommen. Unser Pächter D. Kalinic hat die Arbeiten 
ausgeführt. Selbstverständlich sind die aufgewendeten Stunden 
entschädigt worden. Wir bedanken uns für den großartigen Einsatz. 
Speziell in diesem Jahr waren die Feuerverbote, die wegen grosser 
Hitze und Brandgefahr erlassen wurden. Alle Pächter haben diese 
Aufforderung verstanden und sich alle an das Verbot gehalten. Ein 
grosses Dankeschön. 
Bedanken möchten wir uns auch bei unserem „Blumentag-Trio“ Frau 
Lisbeth Schmid, Mahije Bajraktari & Svjetlana Maletic, die haben mit viel 
Liebe wiederum wunderschöne Blumensträusse gestaltet, und an 



verschiedene Pflege- und Altersheime überbracht. Diese haben sich bei 
uns telefonisch und persönlich bedankten. 
 
Allgemeines: 
Im Jahr 2018 hatten wir 3 Pächterwechsel.  
-Parz. 21: ehem. Slaven Podgorac → neu Fam. Marko Samac, aus SG 
-Parz. 25-26: ehem. Stipo Mijatovic → neu Frau Ivana / Danijela aus SG 
-Parz. 40-41: ehem. Numo Kisija → neu Familie Bisharat aus SG 
 
An 23. Januar 2019 fand die Delegiertenversammlung 2019 (ZV) und die 
FG Waldau war durch mich (Präsident) & Renate Lehman vertreten. 
Nachfolgend das wichtigste in Kürze: 

• Die Pachtzinsen und Mitgliederbeiträge 2019 bleiben 
unverändert 

• Der Zentralvorstand ist dran mit der Stadt SG ein neues 
Gartenkonzept auszuarbeiten, weitere Infos folgen demnächst. 

 
Allen Pächter/Innen die sich für unseren Verein einsetzen und eingesetzt 
haben, nochmals ganz herzlichen Dank, vom ganzen Vorstand und 
natürlich von mir. Wir hoffen weiterhin auf eine gute Gemeinschaft und 
Toleranz unter den Pächterinnen und Pächter. 
 
In diesem Sinne wünsche ich Euch noch einen schönen Ausklang, guten 
Appetit und auf ein schönes, ertragreiches Gartenjahr. 
 
Euer Präsident 
Nevenko Maletic 
 
 

4. Jahresrechnung 2018 
 
Renate Lehmann begrüsst alle herzlich. 
Die Jahresrechnungen 2018 liegen auf.  
Es werden alle gebeten, die Original-Einzahlungsscheine zu benützen 
(nichts selbst erstellen). 
 
  



Revisoren 
Frau Giannini Maria verliest den Revisorenbericht. 
 
Das Reinvermögen per 31.12.2018 beträgt CHF 41‘174.79. Davon 
befinden sich im Arealunterhaltskonto CHF 14'651.75. Reingewinn: CHF 
295.20. 
(Wer sich genau über die Finanzen orientieren will, kann in den 
Unterlagen Einsicht nehmen.) 
 
Die Revisorinnen empfehlen die Jahresrechnung zu genehmigen und 
der Kassierin Renate Lehmann für ihre sorgfältige und aufwändige Arbeit 
zu danken.  
Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 
 
Die Jahresrechnung wurde einstimmig angenommen. 
 
Dominik Eugster begrüsst auch alle herzlich. Er hat noch wichtige 
Informationen: 

• Der Haag beim Wendeplatz ist defekt. Er wird dieses Jahr 
repariert. 

• Neue Schlösser (Vereinshaus/Materialhaus) werden angebracht.  

• Der Stromverbrauch ist zu hoch; es wird eine Zeitschaltuhr 
montiert. Über Mittag, in der Nacht und am Sonntag gibt es keinen 
Strom. Falls es gebraucht wird, bitte beim Präsidenten, 
Vizepräsident oder Platzchef melden. 

 
 

5. Jahresbeitrag 2019 
 
Der Mitgliederbeitrag bleibt bei Fr. 40.- (38 angenommen, 2 nicht 
angenommen) 
 
  



6. Festsetzung der Finanzkompetenzen 
 
Die Grenze beim 

a) Vereinsvermögen bleibt bei Fr. 2'000.-, b) beim Unterhaltskonto bei 
Fr. 3'000.- (identisch zum Vorjahr). Beides wird einstimmig 
angenommen. 
 
 

7. Wahlen 
 

a) Präsident: Nevenko Maletic stellt sich zur Wiederwahl– Er wird 
einstimmig und unter Applaus angenommen. 

b) Vizepräsident: Skender Bajraktari stellt sich zur Wiederwahl – Er 
wird auch einstimmig und unter Applaus angenommen. 

c) Kassier: Renate Lehmann stellt sich ebenso zur Wiederwahl – 
Sie wird einstimmig und unter Applaus angenommen. 

d) Platzchef: Dominik Eugster stellt sich zur Wiederwahl – Er wird 
einstimmig und unter Applaus angenommen. 

e) Aktuar: Marija Mijucic stellt sich ebenso zur Wiederwahl – Sie 
wird einstimmig und unter Applaus angenommen. 

f) Revisoren/Ersatzrevisor: Revisorin 1 Melanie Epper, Revisorin 2 
Maria Giannini werden einstimmig und beide mit Applaus 
gewählt. 

g) Delegierte Blumentag: Svetlana Maletic, Mahije Bajraktari und 
Lisbeth Schmid stellen sich wieder zur Verfügung.– Mit Applaus 
einstimmig gewählt. 

h) Toilettenreinigung: Srecko Simic – wird angefragt, ob er 
weiterhin die Arbeit übernimmt. 

 
 
Übersicht neuer Vorstand 2019: 
Präsident: Nevenko Maletic 
Vizepräsident: Skender Bajraktari 
Kassierin: Renate Lehmann 
Platzchef: Dominik Eugster 
Aktuarin: Marija Mijucic 
Revisorin 1: Melanie Epper 
Revisorin 2: Maria Giannini 
Blumentag: Svetlana Maletic, Lisbeth Schmid, Mahije 
Bajraktari 
Der neue Vorstand ist einstimmig angenommen. 
 
  



8. Ehrungen  
 
In diesem Jahr wurde folgendes Jubiläum geehrt und erhält einen feinen 
Wein und grossen Applaus. 
 
Lisbeth und Oskar Schmid – 30 Jahre 
 
 

9. Anträge 
 
Vom Vorstand sind keine Anträge eingegangen. 
Ein Antrag von S. Helfenstein: Grüngutcontainer 
 
Nevenko hat sich erkundigt und Frau Meili stellt sich zur Verfügung kurz 
über das Thema Grüngutcontainer zu erzählen. Es sind ca. 15.-Fr. pro 
Pächter im Jahr. Möglich wäre es aufzuteilen, auf die Pächter, die 
mitmachen.  
Die grosse Frage: Wer betreut das?  
Der Vorstand zieht sich von dieser Verantwortung zurück. 
 
 
Frau Meili ist Grüngutberaterin in St. Gallen und selbst Pächterin des 
FGV Ruckhalden. 
 
Frau Meili erklärt, dass es drei verschiedenen Grössen hat: 140 Liter, 
240 Liter und 770 Liter. 
Der 770l Container ist auf vier Rädern. Es wird ein Kippschloss 
angebracht, d.h. der Deckel kippt beim leeren. Das Reinigungsabo 
kostet zusätzlich 40.-Fr. 
 
Fremde Teile, wie PET, Alu, Glas, Erde usw. gehören nicht im 
Grüngutcontainer. Die Erde müsste man sehr gut abschütten.  
 
Frau Meili hat noch Unterlagen dabei (werden aufgelegt). 
 
  



10. Mitteillungen und Umfrage 
 
Die nichtgeleistete Regie 2018 kommt in die Rechnung 2019. 
Die Termine für die Regien werden rechtzeitig mitgeteilt (Info/Mail). 
Gartenfest 2019 finden statt. 
Rechnungen bitte termingerecht bezahlen (bei der 3. Mahnung 
Kündigung). 
 
 
Schlusswort Präsident:  
Wünscht allen Anwesenden ein erfolgreiches Gartenjahr und „en Guete“. 
 
 

Marija Mijucic 
Aktuarin 

 
Die Versammlung schliesst um 19:30 Uhr. 


